EL PELIGRO DE FIGUERES

(TEXTO INTEGRO EN PAGINA DOS)

CHARLES CHAPLIN INDESEABLE EN LOS **ESTADOS UNIDOS**

Conmueve al mundo la sensacional noticia

El más grande actor cinematografico de todos los tiempos, Charles Chaplin, acaba de ser protagonista, no de una nueva película, pero sí de un afer internacional. Las autoridades de inmigración de los Estados Unidos, después de haberle visado su pasaporte para Europa y haberle proporcionado el permiso de reingreso al país, y estando el artista ya en alta mar, anunciaron sensacionalmente que no se le permitiría reingresar a los Estados Unidos.

los

e!

.00.

15

.00. nas-

tre-

de

de

Mo-

Ju-

reco-

os la nero a la

s alue es

tres

ar el

mités

remos

liados

o por

e esta

rneros nece

ional,

pongr

resis-

s cuotarifas

Se acusa al notable actor cinematográfico de ser izquierdista o comu-

Como Chaplin iba de visita a su patria, Inglaterra, de donde había salido hace veinte y tantos años, la opinión pública inglesa se conmovió con --- (Pasa a la página cuatro)

El 12 de Octubre a las 10 a.m. será la Asamblea Regional de Jóvenes Jornaleros de Turrialba

En Turrialba se ha iniciado un movimiento de los jóvenes jornaleros tendiente a mejorar sus actuales condiciones de vida.

Los trabajadores de las fincas LA DORIS y LA MARGOT hicieron un

llamamiento a los jóvenes, muchachas y muchachos, de las demás fincas con el fin de efectuar dicha Asam-

Nuerro, corresponsal en Turrialba nos ha informado que el Comité Organizad r resolvió fijar la fecha de la Asal blea para el 12 de Octubre a las 10 le la mañana, y se efectuará en el dón situado en los altos del ro Carazo.

nuestro informante que este to ha despertado un enoriasmo, pues los jóvenes jortienen una vida miserable y crios sumamente bajos.

Adelantel

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO PROGRESISTA INDEPENDIENTE

Año I | Dirige: Mario Suñol | San José, 28 Setiembre 1952 | Nº 16

La fuga de los marinos españoles revela la terrible situación que vive el pueblo de España bajo la satrapía de Franco

cuando se supo que el Gobierno estaba anuente a entregar al general

La opinión pública se conmovió | Franco, para que los fusilara, a quince marinos que desertaron en nuestro --- (Pasa a la página tres)

Clima imperante de intol para las ideas de l

Han venido haciendo gala sectores serviles a los mond

(TEXTO INTEGRO

rancia agresiva demás

rta prensa y los lios extranjeros

SEGUNDA PAGINA)

EN PAGINA TRES)

UNA VEZ MAS PREGUNTAMOS: ¿CON QUIEN ESTAN LOS CANDIDATOS A DE LA REPUBLICA: CON EL TRUST ELECTRICO O CON EL PUEBLO P

-} (TEXTO INTEG

Apagón general el martes 30 de Se jembre

Planea el Comité de Defensa de los Consumidores de Energía Eléctrica

EMPADRONARSE LAS MUJERES DEL PUEBLO, A MENOS QUE EL REGISTRO TENGA OFICINAS Y FOTOGRAFOS POR TODAS PARTES

Si las cosas en el Registro Electoral siguen como van, una cosa será inevitable: sólo las mujeres afiliadas a los Partidos que cuentan con grandes recursos financieros, a los Partidos que no representan los interereses del pueblo, podrán inscribirse

(Pasa a la página cuatro) l te de la noche.

El Comité defensor de los consumidores de energía eléctrica planea, según hemos podido saber por uno de sus miembros, ampliar la protesta contra la ilegal autorización otorgada por el Servicio Nacional de Electricidad a la Compañía Nacional de Fuerza y Luz (Bond and Share) para elevar las tarifas en un 15%, 11amando a todos los consumidores a apagar los servicios eléctricos durante diez minutos el próximo 30 de sctiembre corriente, a partir de las sie-

Nosotros acogemos con gran s'inpatía la iniciativa del Comité, y llamamos a nuestra vez a todos los lectores de "ADELANTE" que pagan servicios de las Compañías Eléctricas, a sumarse al "apagón".

No creemos que por este medio se vaya a echar abajo el aumento do tarifas. Pero sí creemos que es uns forma de expresar la protesta y de ir uniformando la acción de los consumidores para resistir a la arbitraria medida de elevar las tarifas. Pensa-

LAS PRESTACIONES LEGALES A LOS TRABAJADORES Y EMPLEADOS DES TITUIDOS BAJO EL REGIMEN DE FIGUERES

El diputado don Celso Gamboa ha sometido a conocimiento de la Asamblea Legislativa un proyecto de ley que tiene por objeto abrir las puertas de los Tribunales de Trabajo para que todos los empleados y tra-

(Pasa a la página cuatro)

© 1500.00 POR AÑO VA A PAGAR CADA FAMILIA COSTARRICENSE EN PROMEDIO PARA QUE EL GOBIERNO SE DE EL LUJO DE DISPONER DE UN PRESUPUESTO DE 200 MILLONES

-} (TEXTO INTEGRO EN PAGINA CUATRO)

LA

can

ado

acti

pais

nale

de

Cos

bar

trat

gre

zai

en

pe

au

sic

ma

tri

ni

qu

CLIMA IMPERANTE DE INTOLERANCIA...

Comentario a raíz de los ataques a las personas que que viajan a Pekín para participar en el Congreso Asiático v lel Pacífico por la Paz

La noticia de que un grupo de costarricenses, de diverso criterio sobre los problemas nacionales e iternacionales, haya decidido a emprender un viaje a Pekín, capital de la República Popular China, con el fin de participar en el Congreso del Asia y del Pacífico por la Paz Mundial, ha provocado una serie de encendidos ataques de cierta prensa diaria de nuestro país.

No nos interesa en este comentario entrar en el análisis de la conveniencia o incorveniencia de este cónclave asiático y del Pacífico, ni de cali car la razón o sinrazón de los móviles pacifistas de ese evente que patrocinan varios países asiáticos.

Lo que debemos de los demás, de que la venido haciendo gala.

En realidad, es ii hondamente el criterio cracia, esa actitud qu rrido estribillo el de e "comunista" o la de nización que se permit darse cuenta de la real de ninguna censura

Si los estimables una actividad que la mo luchar por la soluc por medio de esas cor siquiera de arrebatar creen que deben ir a presión real y efectivo en esas tierras hoy po libres, no debe estor

Al contrario, si s mocrático, nunca deb danos formen librem debate. Se habla mi acusa impide a las t con los pueblos de la que en ese caso nosof pero a la hora de las medio de impedir ese dónde viene, entonces acá o de aquí para al!

Nos ha movido a sentimos al oir, de los munistas" a personas d bles de ese "color" como al Ing. don V al Prof. den Qvidio guidas que han reall tras pulcras celestinas

saltar, con lógica indignación, es el clima imperante de in derancia agresiva para con las ideas

derable, para todos los que sentimos ecto y sin mixtificaciones de la demodenunciamos. Ya viene siendo socos sectores señalar con la estigma de vietizante" a cuanta persona u orgaer sincera con su conciencia y quiera d del mundo actual, sin las cortapisas

jeros a Pekín desean participar en man altamente noble y humana, copacífica de los problemas mundiales encias, nadie tiene derecho de tratar esa libertad de pensamiento. Si ellos zonas asiáticas, para darse una imle las realidades que se encuentran y tan alejadas de nuestras relaciones des ese derecho irrenunciable.

liere vivir en un verdadero clima demerse obstáculos para que los ciuda su criterio sobre las cuestiones en de la "Cortina de Hierro", que se nes occidentales entrabar contactos nada "órbita soviética" - suponemos seremos "órbita norteamericana"-, idades, resulta que se trata por todo tacto que a diario se reclama. ¿De "Cortina de Hierro", de allá para

er esta protesta la indignación que odichos atacantes, señalar como "cosobra conocidas como insospechatan terrible para algunas epidermis Iurillo, al Lic. Oswaldo Rodríguez, y a otras tantas personas distinese viaje, que asusta tanto a nuesios trust imperialistas.

PLANTEADO CONFLICTO COLECTIVO A LA IMPRENTA VICTORIA

Siguiendo el ejemplo del personal de la Imprenta Tormo, los obreros de la Imprenta Victoria han pleateado un Conflicto Colectivo de Carácter Económico-Social. Los trabajadores piden aumento general de salarios y otras reivindicaciones.

Siguiendo el procedimiento de ley. el juez de trabajo a quien corresponda tramitar este asunto deberá integrar de inmediato un Tribunal de Conciliación, el cual procurará poner de acuerdo las partes.

Interrogado uno de los dirigentes de este sindicato sobre el posible curso de este conflicto, nos manifestó que, tomando en cuenta el espíritu progresista del propietario de la Imprenta Victoria, era muy probable que hubiera un arreglo por la vía conci-

DE FIGUERES EL PELIGRO

Creemos que ha llegado el momento de hablar claro, de decir las cosas tal y como las vemos, con todas sus palabras. En política no se puede ni se debe vivir de fantasias.

Tal como están las cosas en este momento, Figueres tiene más fuerza política que Echandi y Castro Cervantes juntos. No significa esto que Figueres cuente ya con fuerza suficiente para triunfar, porque la masa abstencionista continúa siendo muy grande. Pero si significa que Figueres ha logrado tomar la delantera. La razón es clara: Figueres les ofrece a las gentes resolverles sus problemas, aunque no tenga la menor intención de cumplir sus promesas. Castro y Echandi no le ofrecen al pueblo nada, salvo derrotar a Figueres. La campaña de Castro y Echandi puede impresionar a determinados círculos de las ciudades, pero no es suficiente

para mover a las grandes masas de nuestro pueblo. En resumen: que Castro y Echandi no presentan ningún programa.

Si se toma en cuenta que la mayoría del electorado todavía está sin definirse, el asunto está ahora en definirla sin pérdida de tiempo, mediante un viraje radical en el contenido y en la forma de la campaña. Si esto no se hace, mediante un viraje rápido y audaz, no queda más remedio que reconocer, que Figueres ha comenzado a constituir un peligro. electoralmente hablando.

La alternativa es ésta: o se produce una definición programática en el echandismo y en el castrismo, seria y capaz de inspirar confianza al electorado, o se crea el cuarto frente. De lo contrario, las perspectivas son os-

LA CAMPAÑA ECONOMICA DEL PARTIDO PRO-GRESISTA INDEPENDIENTE ES LA CAMPAÑA **DEL PUEBLO COSTARRICENSE**

A TODOS LOS AMIGOS Y AFILIADOS DEL PARTIDO PROGRESISTA INDEPENDIENTE

El PARTIDO PROGRESISTA INDEPENDIENTE, Partido que representa los intereses de todos los trabajadores, está en vísperas de solicitar su inscripción ante el Registro Electoral. Al efecto, tiene ya alrededor de 4,000 adhesiones, necesitándose, según el Código Electoral, solamente 3,000 para

El Partido Progresista Independiente Ilenará un gran papel en la campaña electoral que se ha iniciado. En primer lugar, por su medio el pueblo, el verdadero pueblo, planteará sus problemas. Será el P. P. I. el canal por medio del cual se analizarán los grandes problemas que confronta la nación y se desenmascararán las mentiras envueltas en las promesas de los candidatos que representan los intereses de los enemigos del pueblo. En segundo lugar, por medio del P. P. I. el pueblo llevará a la Asamblea Legislativa y a las municipalidades, sus propios representantes. En tercer lugar, si ninguno de los actuales candidatos presenta un Programa que satisfaga las aspiraciones populares y no surge un cuarto candidato con un buen programa, como todo el mundo espera, entonces el P .P. I. servirá para que, aquellos que no están de acuerdo en secundar con sus votos una mala candidatura, expresen su voluntad votando por un candidato presidencial que valga la pena, un candidato de la propia entraña de nuestro Partido.

Para librar su campaña, el B P. I, ha emprendido una camp gida de dinero. Hasta el momento se man recognicio colones. Pero con esa suma no se puede librar con éxito la campaña electoral que tenemos planteada. Se necesita más dinero. Y no podemos esperar ese dinero de la caja de los ricos. Tampoco de la caja de las compañías extranjeras. El dinero de los ricos y de las compañías extranjeras sirve para la campaña de nuestros adversarios. Nuestro movimiento, para que no se desnaturalice, debe hacerse con el dinero del pueblo, con el dinero de los trabajadores. Por eso, pedimos su contribución a los trabajadores, no obstante que no ignoramos que están en la miseria. El pueblo tiene que financiar él mismo la lucha de su Partido. Sólo así su Partido será firme y leal a sus intereses.

Ayude a la campaña económica del P. P. I.

Ayude a la lucha por el bienestar, la paz, la democracia y la justicia social.

Ayude a financiar la gran cruzada redentora de la clase trabajadora nacional.

Compre Bonos del Partido Pregresista Independiente.

Por el COMITE PROVISIONAL EJECUTIVO,

ROBERTO R. GUELL Presidente.

MARIO SUÑOL L. Secretario

LA FUGA DE LOS MARINOS ESPAÑOLES...

país del barco español "Sebastián Flcano". Dichosamente el Gobierno ha adoptado frente a este problema una actitud acorde con las tradiciones del país y con los mandatos constitucionales y existe entonces la esperanza de que los marinos no sean entregados.

de de

que

nin-

ma-

sin

de-

me-

onte-

aña

Vi-

odu-

n el

ia y

ecto-

De

OS-

0-

VA

TE

r su

,000

para

por

ción

atos

gar.

atu-

no

smo

la

Según nuestras noticias, no sólo en Costa Rica desertaron marinos de ese barco. Parece que en el Brasil desertaron 37 y que en Panamá desertaron 16. Si se toma en cuenta que se trata de un barco-escuela al que ingresan sólo personas de buena o mediana situación económica, resulta su-

mamente elocuente este hecho de las deserciones para apreciar lo que puede estar ocurriendo en España bijo la bota del "generalísimo". Estas decersiones ponen de manifiesto la inconformidad del pueblo español con la tiranía franquista.

Si estos marinos se han fugado de su barco jugándose la vida, hay que entender que el pueblo español estará deseoso de fugarse de España, o resuelto a aprovechar la primera oportunidad para hacer que se fugue Franco, que sería la solución más lógica.

Una vez más pregutamos: ¿Con quién...

Don Fernando Castro Cervantes, don Mario Echandi y don Pepe Figueres han permanecido en silencio, como en misa, a propósito del emplazamiento que les hizo "ADELANTE" en nombre del Partido Progresista Independiente, sobre su actitud respecto de dos cuestiones, a saber: el aumento de las tarifas eléctricas, arbitrariamente autorizado por el Servicio Nacional de Electricidad y la siempre palpitante cuestión de la nacionalización de los servicios eléctricos.

No escapa a nuestra comprensión, ni a la comprensión de nadie, por qué guardan silencio los señores candidatos. Ellos quieren estar bien con Dios y con el diablo; ellos quieren estar bien con la Bond and Share y con el pueblo costarricense consumidor de energía eléctrica. Ellos pretenden alcanzar el Poder con el apoyo del Departamento de Estado Yangui a quien consideran máximo elec-

Dios y con el diabio; ellos quieren estar bien con la Bond and Share y con el pueblo costarricense consumi-

de artes gráficas. Los jóvenes de la Imprenta Tormo han convocado a los aprendices de todas las demás imprentas para efectuar una Asamblea General del gremio, que tiene por objeto tomar medidas para defenderse de la situación de inferioridad en que se encuentran en cuanto a salarios y a protección de las leyes

sólo de rodillas ante las compañías imperialistas se pueden ganar unas elecciones. Por eso emulan en su servilismo al Departamento de Estado y a todo lo que huela a compañías norteamericanas. Pero el pueblo costarricense, que va a pagar el aumento de las tarifas eléctricas en el caso de que deveras sea puesto en vigencia, no debe comprometer su voto con candidatos que se niegan a definirse frente a sus grandes problemas, con candidatos que están dispuestos a hacer toda clase de concesiones y genuflecciones a las compañías yanquis, pero que se niegan a hacer concesiones programáticas al pueblo de Costa Rica que es el que va a votar.

Una vez más preguntamos a los señores candidatos: ¿Están con el pueblo de Costa Rica o con el trust eléctrico? ¿Están por el alza de tarifas eléctricas o contra el alza? ¿Están por la nacionalización de los servicios, o por nuevos contratos con las compañías eléctricas?

L DE APRENDICES ARTES GRAFICAS

le Octubre a las 2 p. m.

de trabajo y el de elaborar un proyecto de ley que modifique el Código de Trabajo, mejorando la condición de los aprendices.

Esta Asamblea, que se efectuará el sábado 4 de octubre a las dos de la tarde, tendrá una gran repercusión entre los jóvenes obreros, ya que este movimiento está siendo apoyado con gran entusiasmo por los aprendices de todos los talleres y seguramente redundará en beneficio de toda la juventud trabajadora.

El sábado 4 y el domingo 5 de octubre todos nuestros afiliados deberán dedicarse exclusivamente a la venta de Bonos. — COOPERE USTED.

Arreglado en Conciliación el Con Un 10 por ciento de aumer reivindicaciones fueros

gent

prop

ardi

med

El personal de la Imprenta Tormo, afiliado al Sindicato de Artes Gráficas, independiente, acaba de plantea un conflicto colectivo de carácter económico-social a su patrón, el cual se solucionó por la vía de la conciliación. Los trabajadores, incluyendo a los aprendices, lograron un aumento de un diez por ciento en sus salarios, así como otras reivindicaciones.

El informante que nos proporcionó los anteriores datos nos manifesto, además, que como no había sido posible resulver en el curso de las negociaciones el problema de numerosos operarios a quienes, no obstante ser ya calificados, se les paga salarios de aprendices, el Sindicato se propone acudir a ante la Inspección General de Trabajo a fin de que esta oficina encargue a uno de sus inspectores hacer una visita al taller de Tormo y exija el cumplimiento del Decreto de salarios mínimos.

Ha producido risa entre los diri-

La Conferencia Nacional dirigirse al Servicio Nacional protestando por el alza di

San José, Setiembre 24 de 1952.

Señores Directores de los periódicos: La Nación, el Diario de Costa Rica, La Prensa Libre, La República, La Hora, El Trapiche, El Independiente y "ADELANTE"

PRESENTE .-

Distinguidos señores:

Tenemos el gusto de adjuntarles copia de los acuerdos y comunicaciones más importantes, que tomó la CONFERENCIA NACIONAL FEMENINA celebrada los días 13 – 14 y 15 de Setiembre corriente, en relación con el problema del alza de las farifas eléctricas.

Siendo este asunto de especial importancia, para todas las familias costarricenses, mucho agradeceríamos su publicación en las páginas de sus diarios y periódicos semanales.

Atentamente,

DAISY RAMIREZ
Secretaria de Correspondencia
Barrio Iglesias Flores.

ALIANZA DE MUJERES COSTARRICENSES

Fundada el 15 de Setiembre de 1952

San José, Setiembre 23 de 1952. Señores Miembros del Servicio Nacional de Electricidad. Presente.

de la Imprenta Tormo salarios y otras nseguidas

Sindicato de Artes Gráfiicia, publicada a grandes ti-1) prensa diaria, relativa a renta Universal", de su a va, había resuelto aumenatanos de todos sus traba-Se recuerda que los dueños niversal violaron el año pasala complicidad de la Inspec-Trabajo, el derecho de los ores a concertar Convenciones as de Trabajo, apelando al concertar una con un sindiicio, creado por ellos. Ahora en presencia, dicen los dirie este sindicato, de una madel mismo jaez: se trata de ue los obreros de la Univerongan en movimiento y por su verdadero sindicato exiederspiel a aumentar los saa hacer otras concesiones de yor envergadura que la pilles acaba de proporcionar.

Mujeres acordó de Electricidad arifas eléctricas



oso problema de la carcafia

Basidas en las consideraciones y razonamientos del Comité Pro-Defensa de los Consumidores de Energía Eléctrica, publicados en la prensa nacional, formulamos ante el Servicio Nacional de Electricidad, nuestra protesta por esta medida que va directamente en contra de los intereses de las clases sociales más necesitadas. Y nacie más que nosotras las mujeres vemos ya las terribles consecuencias económicas sobre los pobres presupuestos de las familias costarricenses.

Ante ese organismo presentamos por este medio, esta protesta.

Atentamente.

DAISY RAMIREZ
Secretaria de Correspondenci

lamamiento del P.P.I. al pueblo de Aguirre

Los periódicos se han her del problema que representa f dono progresivo de las plan bananeras de la United en la sión de Quepos", es decir. cantón de Aguirre.

Desde hace algún tiempo cinos de Quepos, especialme comerciantes y finqueros inde tes, venían señalando que la pañía Frutera estaba dejando sus plantaciones y abandonand des extensiones de tierras, que dejando cesantes a miles

Porque se expropien y distribuyan las tierras incultas o abandonadas por la United Fruit Co.

Porque se construya la carretera Quepos-Tarrazú

bajadores de esa región. A este respecto se afirma que las siembras de cacao y palma africana apenas sí compensan en una forma insignificante el creciente abandono de bananales.

Las personas que recuerdan lo sucedido en la región del Atlántico en lo época en que la frutera abandonó sus plantaciones de banano por la enfermedad llamada "de Panamá", no pueden menos que pensar que al cantón de Aguirre le está reservado un porvenir semejante a la suerte que corrió la región atlántica.

En pocas palabras, que la población de la región de Quepos irá disminuyendo gradualmente, la vida económica de la región languideciendo, hasta que no queden en ella més que restos de campamentos abandonados, unas pocas plantaciones de cacao y de palma que se atienden con unos cuantos centenares de peones y uno o dos comisariatos de la Com-

Cir

dentre

crisis,

publi

en su

Sig

de t

30

nocl

los

mer

nuc

cha

eje

nía

ob

his

Sin embargo, éste que parece ser el destino inevitable de las regiones explotadas por la United Fruit Co. puede ser modificado si el pueblo. costarricense en general y la población del cantón de Aguirre en particular, emprenden la lucha para re solver el problema con criterio nacional y, por tanto, patriótico. Dos medidas son suficientes para encarar la cuestión. Por una parte, es preciso que las tierras abandonadas por la Compañía, lo mismo que las que conserva en estado inculto, sean exprapiadas por el Estado y distribuídas entre campesinos costarricenses. A este respecto, tenemos a mano la experiencia de lo ocurrido en el cantón de Pococí, de la provincia de Limón. Este cantón prosperó, mientras los otros se arruinaron. Todo consistió en que labriegos costarricenses adquirieron, por tal o cual camino, lastierras de Guápiles y Jiménez que la United abandonó. Hoy es aquél un rico cantón agrícola en el cual la riqueza está en manos de nativos. Por otra parte, se necesita que el Estado emprenda la construcción de la carretera de Quepos a San Marcos de Tarrazú, a fin de darle fácil salida a los productos de la región de Quepos.

Este sencillo programa que presentamos es la única salvación a la vista de Quepos. Llamamos a sus comerciantes, finqueros y trabajadores a formar un frente unido, al margen de toda bandería política, para que este plan se ponga en ejecución. Sa bemos que la Compañía se f

ha comenzado a macer— dirá que no es cierto que esté abandonando la "división de Quepos". Pero la tesis nacional triunfará si encuentra el respaldo del pueblo.

necesarias oficinas del Registro en cantones y cabeceras de provincias: son necesarios fotógrafos distribuídos por todo el país; es necesario que ef Estado ponga al servicio de las mujeres del pueblo las facilidades necesarias para que puedan votar.

© 1500,00 por año va a pagar cada

n el

ve-

los

lien-

lom-

norir

tra-

nos

que

o va

solo en

en

Se anunció que el Presupu cional para el próximo año 190 mollones de colones. Al informa la propia prensa ofic será de 200 millones.

Doscientos millones de co lo que Calderón Guardía TRES años incluyendo el dé la Oposición de entonces llar que el viento se llevó". Aho a gastar el señor Ulate en año. Y el señor Ulate gol período de paz mundial, que a Calderón le tocó gol

lones, distribuídos entre ochocientos mil habitantes, significan doscientos cincuenta colones por habitantes. Oígase bien, por habitante, sin hacer diferencias entre adultos y niños. Una familia de seis personas paga al año mil quinientos colones, o sea, más de cien colones mensuales. Claro que las gentes no se dan cuenta de esta contribución en forma clara, porque el dinero se les saca de manera indirecta, cuando compran el arroz, los frijoles, las medicinas, etc. Pero todo el mundo paga, de eso no cabe

Aquí están los resultados de la "liberación nacional".

OMICA DEL PARTIDO PRO-DIENTE ES LA CAMPAÑA COSTARRICENSE

INDESEABLE EN...

pretende ser el mentor de la humanidad.

Al comentar lo ocurrido al cómico Chaplin, a quien se le cobra en realidad su genio puesto al servicio del verdadero arte, no podemos menos que recordar que aquí también en Costa Rica se han levantado voces de trogloditas que pretenden conver-tir nuestra tierra, tradicionalmente democrática, en una cárcel para su propio pueblo, privando a éste hasta de los derechos más elementales, tales como leer la literatura que le venga en gana y visitar el país que le plazca.

multitud lo recibió, a manera de desagravio, expresando así también su condenatoria de los métodos irquisitoriales hoy en boga en el país que

su llegada a Londres, una inmensa

por la estúpida medida adopt las autoridades yanquis contra el

APAGON PARA EL DIA MIERCOLES 30...

pod M- A

(Viene de la primera página) mos, además, que si ésta y otras formas de protesta se ponen en vigor, luego será más fácil conseguir que los consumidores respalden formas de lucha más enérgicas, tales como la anunciada huelga de pagos.

Sugerimos que si se inicia El 50 la campaña de apagones, se amplie el llamamiento en el sentido de que

todos los días, de siete de la noche en adelante, a partir del martes 30 de setiembre, se apaguen por diez minutos los servicios eléctricos.

Coincidiendo con la iniciativa que comentamos del Comité de Defensa de los Consumidores, hemos sabido que toma cuerpo la idea de que bajo sus auspicios se celebre una gran manifestación popular de protesta.

SE PAGARAN LAS

bajadores que fueron despedidos sin causa comprobada durante la administración de Figueres puedan cobrar sus prestaciones.

Como tanto don Mario Echandi como don Fernando Castro han prometido en su propaganda política resolver ese mismo problema, nos parece que el provecto del diputado Gamboa tiene el friunfo asegurado. Realmente se trata de corregir una injusticia enorme, hija del odio figuerista.

Coopere Ud. comprando Bonos del P. P. I. La segunda entrega nacional, el domingo 5 de octubre

NO PODRAN

Ninguna mujer del pueblo puede, por su propia cuenta, hacer las gestiones pertinentes para sacar cédula e inscribirse. Y menos es esto posible en tratándose de las mujeres de las provincias y del campo de la provincia de San José. ¿Cuál de ellas suede sacarse fotografía, venir a la capital, obtener certificado de a remiento y conseguir la constancia de vecindad, todo por su cuenta? Ninguna. Entonces, el derecho de voto de las mujeres será una farsa, salvo para las mujeres de los partidos que tienen grandes recursos financieros, de los Partidos financiados por los terratenientes y capitalistas y por las compañías extranjeras.

Al denunciar este hecho incontrastable, apelamos al Tribunal Supremo Electoral para que dicte las medidas encaminadas a subsanar este mal. Son

El sábado 4 y el domingo 5 de octubre todos nuestros afiliados deberán dedicarse exclusivamente a la venta de Bonos. -- COOPERE USTED.